Apfelweinspezialitäten & Brauereibesichtigung



Kulinarische Exkursion der Klasse 10EGA zu Ebbelwoi und Braumalz





Im 2. Schulhalbjahr ging es für uns, die angehenden Fachkräfte aus dem Bereich Gastronomie, auf Exkursion Richtung Hanau und Seligenstadt. Der Treffpunkt war schnell gefunden am frühen Morgen und ein gemeinsames Frühstück im Café **Klara-Küche & Bar** auf dem bekannten Marktplatz in Hanau versprach einen guten Start in den Tag.

Weiter ging es in den nahen gelegenen **MainGenussLaden** mit "**Geripptem Museum**", in dem uns bereits der Apfelwein-Guru, Herr Jörg Stier, mit einem individuellen Vortrag und einer Führung erwartete.

Das "GERIPPTE MUSEUM – Raum für Apfelweinkultur" ist ein Projekt des gemeinnützigen Vereins Apfelwein-Centrum Hessen (ACH!) e.V. Im Museumsraum in der Hanauer Innenstadt wird die vielschichtige Bedeutung des "Hessischen Nationalgetränkes" in Kultur, Geschichte, Ökologie, Ökonomie, Kunst und Genuss sowie Internationalität aufgezeigt. Die aktuelle Ausstellung thematisiert die einzigartige Trinkzeremonie, die so nur in Hessen zu finden ist mit "Bembel, Deckel und Gerippte" und stellt das GRÖSSTE APFELWEINGLAS DER WELT und den GRÖSSTEN BEMBEL DER WELT aus – beide zertifiziert vom Guinnessbuch der Rekorde!







Kurzweilig mit Anekdoten, Schautafeln und Exponaten erläuterte Herr Stier uns Auszubildenden die tiefe emotionale Verbundenheit des Apfelweins in der Region in Vergangenheit und Gegenwart.

Am Ende des Vortrags gab es noch eine Verkostung von "Bischemer Speierling, Emma Schoppe und Apfelsaft" und es konnten exklusive regionale Köstlichkeiten "rund ums Stöffche" oder hessentypische Geschenkideen eingekauft werden.

Anschließend fuhren wir mit der Bahn nach Seligenstadt. Dort hatten alle etwas Freizeit, um den mittelalterlichen Stadtkern zu erkunden, etwas zu essen oder um die romanische Altstadt mit den sakralen Bauwerken zu besichtigen.





Bei der 1774 gegründeten **Privatbrauerei Glaabsbräu**, der modernsten Brauerei Hessens und einer der innovativsten in Deutschland, erwartete unsere Klasse eine 1,5 stündige Tour mit einer Brauereiführerin. Zu Beginn ging es durch die alte Brauerei, wo uns die Anfänge, der Umbau im Jahr 2015 sowie die Familienhistorie in einer liebevoll gestalteten Ausstellung präsentiert wurden.





In einem kurzen Film über die Bierherstellung, das Reinheitsgebot sowie das Kernsortiment an hessischen Brauspezialitäten meldete sich nun der Braumeister der kleinsten inhabergeführten Privatbrauerei zu Wort. Neben der Verkostung von Craft-Bieren konnte der Brauprozess durch ein Glasfenster beobachtet, unterschiedlich gedarrte Gerste verkostet und Hopfen mit allen Sinnen wahrgenommen werden.









Wir und unsere Fachlehrerin Frau Sandra Köhler waren uns einig, dass die Exkursion dazu beigetragen hat, die Unterrichtsinhalte zu vertiefen und dass Lernortkooperationen in der Region auf jeden Fall einen Besuch wert sind.

<u>Geripptes Museum - Raum für Apfelweinkultur (geripptes-museum.de)</u>

<u>Glaabsbräu in Seligenstadt – älteste Brauerei Südhessens (glaabsbraeu.de)</u>

Justin Krebs/ Celina Laubach

Klassensprecher/ Klassensprechervertreterin 10EGA